

SU CRIPCIÓNES:
PAGO ANTICIPADO

En toda España. Ptas. 1'25
Número suelto. . . 0'06
Id. atrasado . . . 0'10

EL LIBERAL PALMESANO

DIARIO LIBERAL DINÁSTICO ILUSTRADO

Edición de la tarde para Palma

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN
S. Pedro Nolasco, 7

DIRECCIÓN TELEGRÁFICA:
LIBERAL—PALMA

Anuncios y suscripciones
al Administrador, Corres-
pondentes y en las principales
Agencias.

Interesantísimo

para los anunciantes

Según la nueva ley del timbre los anuncios en los periódicos deberán reintegrar al Estado con un sello de 10 céntimos de peseta por inserción.

DINERO

Hay grandes cantidades para colocar sobre hipoteca al 5 y 6 por ciento.

Informes—Centro de Anuncios—Luz—21.

COGNAC DELEYTO

Obtenido por destilación especial de Vinos Viejos legítimos de Jerez

Con aparatos privilegiados

Cognac Marca 1 LEON

CLASES > > 2 >
> > 3 >
> EXTRA

Pidase en los establecimientos más acreditados de Ultramarinos, Cafes, Cervecerías y Restaurants.

A. Deleyto & C.

Jerez de la Frontera.

QUIEN NO ANUNCIA NO VENDE

Centro de Anuncios

DE

Miguel Capó

Arrendatario de la sección de anuncios y reclamos de los periódicos EL LIBERAL PALMESANO, La Almodaina, La Última Hora y Heraldo de Baleares.

Se admiten anuncios para los demás periódicos.

Anuncios para la línea de Ferro-carriles e interior de vagones.

Se facilitan medios de anunciar en esta isla y continente.

21—Luz—21

Otra vez la crisis

(De El Eco de Castilla.)

Se ha profetizado de nuevo la modificación ministerial para un plazo no lejano.

Se queja el general Azcárraga de los ataques repetidos de que viene siendo objeto por parte de la prensa; y se queja el señor Navarro Reverter de las intrigas y trabajos que se vienen haciendo entre los elementos de la mayoría para dar con él en tierra.

Del primer ministro ó sea del señor Azcárraga, no nos llama la atención se encuentre molesto. Acostumbrado al incendio continuo y á que todos los periódicos rompan el parche á fuerza de golpes de bombo, le ha dolido mucho el primer ataque formal que se le ha dirigido por su rarísima conducta con el general Blanco, primero, y con el general Polavieja, y le ha dolido más, porque si en los comienzos de su mando le fué facilísimo sacar hombres y dinero á montones para enviarlos á Cuba, porque la nación estaba dispuesta á todo, y no se presentaban dificultades de ninguna clase, ahora que escasean dinero y hombres, aquellos grandes talentos organizadores van tropezando á cada paso, y no hacen un soldado para Filipinas, ni unos cuantos centenares de la recluta voluntaria, que ha sido un fracaso.

Crea el Sr. Azcárraga que todo el camino eran rosas, y al encontrarse ahora con las espinas siente las punzadas de tal modo que necesita certarle sus cuitis al presidente, unguento amarillo milagroso para las dolencias de los ministros.

Del Sr. Navarro Reverter hay mucho y largo que hablar.

El gran hacendista valenciano se ha cogido los dedos con la puerta. Se han acabado ya los empeños, arrendamientos, préstamos, cuanto había, en fin, que valiera dos pesetas y nos escara de apuros; hace falta dinero muy pronto y grandes cantidades, y piensa en reforzar los ingresos de la misma manera que ocurrírselo pudiera á Gedeón aumentando los impuestos.

El primer proyecto que ha dado á conocer ha sido el del encabezamiento de consumos, y ha sido el primer fracaso.

La prensa le ha acogido mal precisamente por ser el que más grava al desheredado de la fortuna, y ya han venido protestas de Barcelona, Tarragona, Sevilla y otras provincias continuando abierta la lista que será larga.

¿Pues si esto ocurre con el primer proyecto que se conoce, que va á pasar con los que están en cartera?

Porque cuentan que en este tema el Gobierno gran confianza, y que no sería muy discutido.

Se comprende, por tanto, muy bien que se hable de que habrá crisis ante que las Cortes reanuden sus tareas, porque los sucesos se van precipitando de manera rapidísima.

De lo que nadie puede aún hablar será de su alcance.

Romero disgustado, y marchándose á Antequera; Pidal sin querer formar ministerio; el Katipunan de los generales en guardia, y la mayoría de la Cámara opuesta á los proyectos financieros.

La situación no es buena, y el porvenir está como la situación.

Extravagancias legislativas

de los yankees

Causan extrañeza é indignación á la mayoría de los españoles la audacia y la *sans façon* con que los legisladores norteamericanos se entrometen en nuestros asuntos interiores.

La cosa, sin embargo, no tiene nada de particular, ni llamara la atención á nadie que estuviese al tanto de las *fantasías* legislativas de los yankees, algunas de las cuales vamos á referir.

Quizá sepan nuestros lectores que Mr. Cleveland, en seguida que dió posesión á su sucesor, Mac Kinley, del cargo de presidente de los Estados Unidos se embarcó en un vapor perteneciente al servicio de faros, y se fué á cazar y pescar en la Carolina del Norte. Pues bien; aunque parezca increíble, es completamente cierto que la legislatura del Estado del Missouri votó pocos días después de la partida de Cleveland la siguiente resolución, basada en un proyecto de Mr. Martin, representante del condado de Barton:

«Considerando que los telegramas de la prensa nos informan de que un tal Grover Cleveland, simple ciudadano de los Estados Unidos, está actualmente á bordo de un vapor del gobierno federal, entregándose con varios amigos á los placeres de la caza de patos, y

Considerando que los gastos que ocasiona el vapor del gobierno que el citado Grover Cleveland parece haber confiscado para su uso personal, son cuantiosos; y que los contribuyentes gimen ya bajo el peso de la Deuda que Grover Cleveland aumentó considerablemente mientras fué funcionario público;

Se ha resuelto por la Cámara de representantes de la trigésima novena Asamblea general del Missouri, que el presidente de los Estados Unidos sea invitado respetuosamente por los presentes á abrir una información sobre la pretendida confiscación de un vapor del gobierno por el citado Grover Cleveland, y si el hecho resulta exacto, adoptar medidas inmediatas para recobrar dicho vapor y conducirlo al sitio de su destino.»

Esta extravagancia es poca cosa, si se la compara con el proyecto de ley presentado ante la legislatura del Kansas por Mr. Walter, periodista y representante populista en aquella Asamblea.

Dicho proyecto es, ni más ni menos, una reproducción fidelísima de los diez Mandamientos de la ley de Dios, cada uno de los cuales forma un artículo. El proyecto termina con una disposición adicional, declarando que toda infracción de cualquiera de los diez Mandamientos, erigidos en ley civil, será castigada con la pena de prisión.

La exposición de motivos del extraño proyecto es muy curiosa. Dice así:

«Considerando que los hombres de la generación actual son excépticos y burlones.

Considerando que no viven en el temor de Dios; y

Considerando que, como no tienen miedo á castigo alguno después de su muerte, violan con premeditación la ley dada al mundo desde la cima del monte Sinai;

Los diez mandamientos tendrán en adelante fuerza de ley en el territorio del Estado de Kansas.

Las mujeres—añade M. Walters—viven todavía en el temor de Dios. Es tiempo de someter á los hombres, y á esto solo se dirige mi proyecto.»

Tiene también gracia otro proyecto de ley presentado ante la legislatura del Estado de Michigan, pidiendo que se exija á los dueños de hoteles *restaurants* que hagan imprimir los *menús* en inglés exclusivamente, y no en francés.

El autor del proyecto, Mr. Goudel, ha advertido que no le es antipática de ningún modo la lengua francesa, pero no quiere que á sus compatriotas les suceda lo que le sucedió á él en Chicago, ó sea pedir muy tranquilamente cinco platos de patatas condimentadas de otras tantas maneras.

Debe tenerse en cuenta que los *menús* que se usan en los Estados Unidos, incluso en los hoteles de primer orden, no se distinguen por la corrección del francés en que están escritos.

Muchos de ellos son tan inteligibles para los franceses como para los mismos americanos. Como prueba, transcribimos á continuación el *menú* de un gran banquete celebrado recientemente en uno de los primeros hoteles de Louisville (Kentucky).

«Huitres roties.—Hôte Sauterne, 1874.—Radies.—Amards.—Seleri.—Tortue Claires.—Pommes Hollandaise.—Pommes.—Obateaubriand.—Petit Pate de Ris Deavesut.—Chateau Pichon Longueville, 1878.—Chapon Roties aux Cresson.—Volbeck Vin Brut, 1889.—Petit pois.—Asperges en branche.—Tomates en Tierre.—Fromage.—Camen bert.—Graces de Fraive.—Gateau assortis.—Dennis Tasse.—Cognac, 1822.—Cigars.»

Los lectores de *El Correo* que sepan francés, advertirán los soberanos disparates que contiene la lista que antecede.

Entre ellos descuella, lo de las *ostras asadas* que aparece en primer lugar, como para *hacer boca*.

El dueño del hotel quiso sin duda escudarse con los méritos de aquel á quien se le ocurrió *asar la manteca*.—E/e.

El coronel Cirujeda

Hece tiempo, mucho tiempo que el bravo Cirujeda, el héroe de Punta Brava, que desde que llegó á Cuba no ha cesado un momento de combatir, que ha estado constantemente en operaciones y que cuenta por centenares los encuentros con el enemigo, se sentía enfermo.

Pero teniendo, como tiene, D. Francisco Cirujeda tan alta idea de sus deberes militares, jamás hubiera solicitado volver á la Península por enfermo.

Entiende que la salud, como la vida de un soldado, son cosas que á la patria se deben, y no que ría por ningún modo acogerse á un motivo tan justo para regresar á la Península. Ha sido precisa una resolución del Gobierno, una designación real para que él abandone el campo de batalla.

Modesto, modestísimo, reduciendo su personalidad hasta el punto de rebuir todo acto ostensible de público agasajo, sólo ha consentido como tributo á su valor y conmemoración de la memorable hazaña de la muerte de Maceo, que se le diese aquel banquete popular de Punta Brava.

Fuera de aquella manifestación, que se celebró sin salir Cirujeda del teatro de sus operaciones, en ninguna otra cosa más ha conocido ni ha tocado de cerca los grandes entusiasmos que en España provocó el hecho más culminante de la campaña de Cuba.

Fué á la Habana al día siguiente de la acción de Punta Brava, para comunicar al general Ahumada los resultados del encuentro y entregarle las pruebas que acreditaban la muerte del cabecilla mulato. Permaneció tan sólo veinticuatro horas, y á las seis de la mañana tomaba otra vez el tren de Mariateo, para no volver sino en raras ocasiones á la capital de la isla. Hasta él no llegaban sino los amortiguados ecos de sus triunfos, exaltados por la opinión nacional. No conocemos jefe alguno en esta guerra que haya gozado menos del éxito y de la victoria. Sabía sólo por referencias que España le exaltaba. Pasaron meses hasta poderse convenir de que recibía el premio de su heroísmo.

No servía eso de mortificación al comandante Cirujeda—que comandarte sigue él creyéndose, á pesar de las tres estrellas y los tres galones de su bocanaraga—pues antes el contrario, considerábase suficiente recompensado con el ascenso de sus oficiales, con las cruces concedidas á sus queridos soldados.

Ni un día, desde el suceso inolvidable del 7 de Diciembre, ha cesado de marchar en la jurisdicción de sus operaciones, de perseguir á los insurrectos, de traer con ellos serpiente peleas. Recuérdese que aún no había pasado un mes de la muerte de

Maceo, cuando sorprendía el campamento de un importante cabecilla, del titulado brigadier Silverio Sánchez, y acababa con su vida y con su partida.

Y eso lo hacía estando enfermo, privado casi de todo aliento, porque se lo impedía su afección al estómago, que por instantes adquiría carácter crónico. Cuando ya no podía más, cuando sentía agotadas sus fuerzas, pedía por el teléfono de Mariateo permiso al general Ahumada y permanecía durante veinticuatro ó cuarenta y ocho horas en la Habana. Y aun tales viajes los realizaba de incógnito, porque temeroso de provocar algún acto de manifestación y de entusiasmo, se retraía de los teatros y de todo linaje de sitios en que se congregasen grandes multitudes.

Su única preocupación fuera de su activo pelear por Caimito, El Cano, Punta Brava, Martín Sánchez, etc., era contestar á las cartas de su amantísima esposa y de sus hijos, por cuyas cartas sabía algo de lo que decían los periódicos; de los homenajes que le tributaba el sufragio unánime de toda España.

Era de ver la cara de apuro y sofocación que ponía Cirujeda cuando alguien le preguntaba el nombre y la edad de sus hijos. Entonces y para contestar sacaba la cartera. En su primera hoja, llena de arriba á abajo, estaba la filiación de su numerosa prole. Allí los llevaba apuntados cronológicamente, con sus nombres, la fecha en que vinieron al mundo y el lugar de su nacimiento. La cartera es para Cirujeda el hilo de Ariadna, por el cual acierta á distinguir los vástagos de su muy prolífico matrimonio, sus doce hijos!

Completa la filiación y ayúdala á reconocerlos una fotografía, ya popular en Cuba y en la Península, en que cual escala de Jacob, están la esposa de Cirujeda y sus doce hijos. El número que lleva cada cabecita del retrato corresponde al número registrado y circunstanciado en la cartera.

En uno de los últimos días de Febrero se celebraba en Punta Brava una gran fiesta. A la entrada del pueblo se construyó un fuerte. El fuerte fué bautizado con el nombre del héroe coronel. A la ceremonia del bautismo concurrían distinguidísimas familias de la Habana. Terminado el acto religioso y celebrado el banquete, Cirujeda salió nuevamente de operaciones extendiendo éstas, no sólo á su jurisdicción de la provincia de la Habana, sino también á la inmediata zona de Pinar del Río.

Y en ellas continuaba al recibir el nombramiento para el cuarto militar de la regente, única orden que podía arrancarle á la incansante campaña.

Ya es hora de que el héroe Cirujeda descanse de las penalidades de la guerra, y goce en el seno de su familia los laureos á tanta costa conquistados.

(De El Liberal.)

Un atraco escandaloso

Robo de 58.300 pesetas

El viernes á las diez próximamente de la noche ocurrió un hecho verdaderamente escandaloso en una de las calles más céntricas de la corte.

Un caballero llamado D. Eduardo Eguirazu y Ramos salía de visitar á una familia en la casa núm. 7 de la calle de los Caños Viejos.

El Sr. Eguirazu vió frente á la puerta de la citada casa dos sujetos de buen aspecto, al pasar junto á ellos, uno por cada lado de la acera, le cortaron el paso, sujetándole fuertemente por la espalda.

—No trates de gritar—le dijo uno de los *caballeros* que lo sujetaban;—y para imponerle silencio lo amenzaron con una navaja.

Entretanto, el otro *sócio* que le sujetaba por uno de los brazos, le metió mano al bolsillo interior de la americana, y le sustrajo una cartera que contenía 58.300 pesetas en billetes del Banco de España.

Los *atracaadores*, en cuanto tuvieron la presa hecha, se dieron á la fuga, desapareciendo instantáneamente de la vista del Sr. Eguirazu.

Inmediatamente el Sr. Ramos dió cuenta del hecho en la Delegación de Vigilancia del Centro; pero sin que pueda precisar las señas de los dos individuos que le robaron.

El Sr. Eguirazu y Ramos declaró en la Delegación de Vigilancia que era bolsista y llevaba la expresada cantidad porque hoy á primera hora tenía que liquidar con varios clientes.

Del hecho se dió cuenta al juzgado de guardia. Si esto ocurre á las diez de la noche en las calles más céntricas de Madrid, ¿cuál será la seguridad de los transeúntes en los barrios apartados y á horas más avanzadas?

Boletín meteorológico

Día 7 Abril—9 mañana

Barómetro.	770'2 mm.
Termómetro seco.	10'4 gdos
Id. húmedo.	9'8 »
Mínima.	9'0 »
Reflector.	7'0 »
Dirección del viento.	N. O.
Ascenso del barómetro en 24 horas.	0'0 m. m.
Descenso del barómetro en 24 horas.	4'1 »

D.ª Antonia Mascaró

Profesora en partos

Ofrece sus servicios al público. Habitaciones para casos reservados. Carrió n.º 1—pral.

Un buen español

Dicen de Buenos Aires que en ocasión de hallarse en una taberna de aquella capital el joven Matías Indart, natural de Tafalla (Navarra), varios argentinos, de los pocos que simpatizan con los insurrectos cubanos, se acercaron á él, invitándole á que gritara ¡Viva Cuba libre!

—Yo solo puedo decir ¡Viva Español Viva Cuba Española!—contestó Indart. Entonces todos se abalanzaron á él; unos le abofetearon, otro disparó un tiro, que por fortuna no hirió al joven navarro, y por último, comenzaron á sacar navajas para dar muerte á Indart.

Este, aunque no tenía armas, no se arredró un solo instante, y demostrando que no en balde era hijo de un país que tiene el valor por patrimonio, se arrojó sobre uno de los argentinos, le arrebató la navaja, cortándose cuatro dedos de una mano, y con ella le dió muerte.

Los otros, al ver el arrojo y la serenidad del muchacho, se pusieron en fuga para no correr la misma suerte que su compañero.

Entre la colonia española de Buenos Aires se ha abierto una subscripción en favor de Indart, el cual se hallaba en el hospital muy bien atendido.

De esperar es que el valiente navarro será absuelto por los tribunales argentinos, toda vez obró en defensa propia y en lucha contra varios.

Palma

—Ayer se hizo á la mar el vapor inglés Vahuri, que hace unos quince días llegó á ésta con cargamento de carbón.

—El día 20 del actual á las doce de su mañana tendrá efecto en el cuartel de caballería de esta plaza, la venta en pública subasta de cinco caballos de deshecho del Escuadrón regional.

—Adelantan rápidamente las obras de reparación del portal mayor de la Catedral.

Anteayer quedó desmontado el andamiaje y probablemente esta semana quedarán retocadas todas las bases de las columnas.

Para el jueves santo quedará expedito para el público dicho portal.

—Servicios prestados por la guardia civil:

Notifica la del puesto de Sansellas haber denunciado al alcalde de aquella villa á un individuo vecino del lugar de Biniali que sorprendió apacando sus ganados en propiedad ajena.

La del puesto de esta ciudad denunció á la autoridad competente á varios sujetos por haberles ocupado armas prohibidas sin tener autorización para usarlas.

Por la del puesto de Pollensa ha sido entregado al alcalde de la misma cierta cantidad de palmito que encontró arrancado en el monte comunal de Santuari.

—En la tarde de ayer volvió á soplar un fortísimo viento, haciendo casi imposible el tránsito por las calles.

—Nuestro querido paisano D. Antonio Pou y Ordinas, catedrático de Derecho Romano de la Universidad de Barcelona, se encuentra enfermo de algún cuidado. Desearnos, y al efecto elevamos peticiones al cielo, que cuanto antes recobre la salud.

—La Dirección General de Propiedades y Derechos del Estado ha acordado desestimar la petición que le fué elevada por la sociedad Arqueológica Luliana sobre cesión gratuita del edificio denominado El Consulado, debiéndose proceder á la subasta de venta del mismo.

—En breve será publicado en el Boletín Oficial de la provincia el anuncio convocado á todos los industriales de esta capital que han de constituirse en gremios ó colegios al objeto de distribuirse individualmente sus cuotas con arreglo á las utilidades profesionales, cuyos datos han de servir de base para la confección de la matrícula de la contribución industrial, para el próximo año económico de 1897 á 98.

—En el Juzgado municipal del distrito de la Catedral, se registraron durante las tres decenas del mes de Marzo último 109 nacimientos y 49 defunciones.

—Mañana deben comparecer ante la Comisión mixta de reclutamiento, para el juicio de exenciones, los mozos del actual reemplazo del cupo de Felanitx.

—Según nos manifestó ayer tarde la Capitana del puerto, el domingo próximo fundeará en nuestra bahía la escuadra inglesa del canal, compuesta de 11 buques.

—Los que leyeron el artículo «Mallorquines en Cuba» inserto ayer en nuestra edición de la tarde, debieron advertir que algo había en él ageno á la voluntad del periodista.

Tal era el contrasentido que como la cosa más natural del mundo aparecía en uno de los párrafos del artículo en cuestión por haber omitido involuntariamente los cagistas, al componerlo, una línea entera de las cuartillas originales.

Del párrafo impreso resulta que los insurrectos en un combate habido en Cuba—al comprender su salvación dejaron en el campo un muerto y varios heridos.

Lo que nosotros habíamos escrito, era que los insurrectos al comprender su impotencia fiaron á la fuga su salvación, dejando en el campo, etc.

Para el número de hoy de los pueblos hemos subsanado convenientemente su omisión.

—El mejor preparado para el estómago Elixir Ingulvina Giol. Véase el anuncio en la cuarta plana.

Noticias del Ejército

Se ha confirmado en definitiva el señalamiento del haber provisional que se hizo al primer teniente de carabineros D. Francisco González, al concederle el retiro para Palma, asignándole el sueldo íntegro, de su empleo ó sean 187'60 pesetas mensuales.

El Diario Oficial del Ministerio de la guerra publica la siguiente circular:

«Con el fin de que los reclutas condicionales, á los que se ha variado su clasificación, puedan accesorios al beneficio que otorga el art. 172 de la ley de reclutamiento vigente, el Rey, y en su nombre la Reina regente del reino, se ha servido disponer lo siguiente:

1.º Los reclutas sometidos al sorteo supletorio, celebrado en las zonas de la Península, islas Baleares y Canarias, podrán redimir el servicio en los cuerpos armados por 1.500 pesetas, hasta el 31 de Mayo último.

2.º Los que por el número obtenido en dicho sorteo deban servir en los distritos de Ultramar, podrán redimirse por 2.000 pesetas después del plazo señalado hasta diez días antes de la fecha designada para efectuar su embarque. Estos reclutas podrán sustituirse en el mismo plazo.

Los capitanes generales solicitarán de los gobernadores civiles en las provincias que no forman región de su mando la inserción de esta circular en los Boletines Oficiales para que tenga la mayor publicidad posible.»

Sineu

El mercado celebrado el miércoles estuvo muy poco concurrido, siendo escasas las transacciones verificadas.

Los precios que han regido son los siguientes: Trigo, á 18'00 pesetas.—Candeal, á 18'25 id.—Cebada del país, á 10 id.—Avena, á 8'50 id.—Garbanzos á 20 id.—Maíz á 14'50 id.—Habichuelas (confits), á 30 id.—Idem blancas á 25'50 id.—Frijoles á 29'50 id.—Habas ordinarias á 16'50 id.

Los funerales de ayer

En la iglesia de San Cayetano celebráronse ayer las anunciadas honras fúnebres en sufragio de los soldados mallorquines que allá en Cuba ó en el Archipiélago filipino encontraron la muerte luchando por la honra y la integridad de la patria.

En el centro de la iglesia levantábase un severo y elegante aunque sencillo túmulo de dos cuerpos en el que ardían gruesos blandones y en cuyo basamento pudimos leer en caracteres blancos sobre fondo negro estas inscripciones: «A los soldados mallorquines fallecidos en la guerra—R. I. P.—Transivimus per ignem et aguam et aduxisti nos in refrigerium.»

El cuerpo superior ostentaba una hermosa corona de laurel y la bandera de Mallorca, colocadas artísticamente sobre el lienzo negro que cubría por igual toda la superficie del túmulo.

Enlutado también el altar mayor, sobre el ara muchas luces y ocho flamígeros ardiendo sobre la barandilla que limita el altar, daban al templo un aspecto notable de magestuosa severidad.

Ofició el M. I. Sr. D. Enrique Reig, vicario general de esta Diócesis asistido de los señores Campins y Balle, vocales el primero y este último de la Junta de Protección.

Una nutrido y afinado coro—cosa rara cuando se trata de músicas de iglesia—cantó con acompañamiento de armonium la Misa de Requiem.

Y terminada esta el M. I. Sr. Canónigo lectoral D. Matías Compañy, dignísimo presidente de la aludida Junta, improvisó desde el púlpito una hermosa oración fúnebre llena de unción y de amor patrio que hizo asomar á los ojos de los oyentes lágrimas de consuelo, de caridad y de ternura.

Ocupaba el templo una numerosa concurrencia, en la que vimos representadas todas las clases sociales de Palma, no pocas familias de los infelices soldados en cuyo obsequio se celebraba aquella magestuosa solemnidad, y una parte muy importante también del elemento oficial.

El gobernador civil señor Barón de Alcahalí, el comandante de Marina señor Carlier, el coronel jefe de Estado Mayor D. Juan Zamora, el señor Alonso, secretario del gobierno, y otros muchos que no podemos ahora recordar, estaban ayer en San Cayetano, dando con su presencia mayor brillo al lucimiento de los funerales y uniendo sus plegarias á las de la Iglesia para el eterno descanzo de los valerosos hijos de Mallorca muertos heroicamente al defender la enseña nacional en las guerras de Cuba y Filipinas.

También asistieron en corporación á las exequias, presidiendo el acto, todos los señores vocales de la Junta.

El pueblo ha respondido dando una nueva prueba de su piedad y de sus generosos impulsos, al llamamiento que le dirigiera la Junta de protección al soldado.

Y acudió á los funerales.

Y estos han resultado solemnes y magníficos. Reciba, pues, el pueblo nuestro aplauso, y recibamos también los organizadores del acto piadoso que reseñamos.

Porque como dijo con su habitual elocuencia el señor Compañy: si tributamos manifestaciones entusiastas de simpatía á los que son aún héroes de nuestras guerras; si á las familias sobrevivientes de los que en ellas perecieron, las protegemos y amparamos mitigando sus penas con el óbolo de cristiana caridad; por los muertos, por los que perdieron su vida en el combate ¿qué menos podemos hacer que derramar una lágrima é implorar la misericordia de Dios elevando hasta su trono nuestra fervorosa plegaria?...»

Sección oficial

Extracto del «Boletín»

En el Boletín Oficial de la provincia, número 4713, correspondiente al martes último se publica:

Instrucciones para llevar á efecto la estadística de viviendas.

Precios de artículos de consumo.

Cese de un cobrador de contribuciones.

Exposición del padrón industrial de Costitx, de los apéndices al amillaramiento de Santa Eugenia y de las cuentas municipales de Andraitx.

Anuncios de la exacción del impuesto de consumos en Costitx y Santa Eugenia.

Subastas de los derechos de consumo en Selva y Santanyí.

Invitación á los industriales que quieran estipular conciertos de consumos con la municipalidad de Buñola.

Vacante de la plaza de oficial sacho de esta última villa.

Subasta de la colocación de una tubería en Sóller.

Requisitoria para la busca de Jaime Pericás y Pou, contra quien y otros se sigue causa sobre hurto de polluelos.

Otra para la de Julian Campaner y Ramis, contra quien y otros se sigue causa sobre allanamiento de morada.

Venta de tres fincas situadas en el término de Felanitx.

Aviso judicial á Jaime Juan y Juan, ó á sus herederos, para que se presenten ante el juzgado del partido de Ibiza, á usar de su derecho en el juicio voluntario de testamentaria de los bienes relictos por José Juan y Mayans y María Mayans y Guasch.

Requisitoria para la busca de Juan Morro y Fíguerola, contra quien se sigue causa sobre hurto de un pedazo de torta.

Aviso judicial á D. Francisco Vives del comercio y doña Catalina Amengual y Payeras, ambos de ignorado domicilio, ó contra los herederos desconocidos de cualquiera de ellos que hubiese fallecido, para que comparezcan en autos sobre cancelación de hipotecas.

Providencia judicial dictada contra los herederos de doña Antonia Piña y Pons, en autos sobre pago de cantidad.

Otra ídem citando á D. Pedro Lliteras y Durán en el concepto de hermano y heredero de doña Catalina, para que comparezca en autos sobre reconocimiento de deuda.

Cuenta de caja del municipio de Maria.

Requisitoria para la busca del recluta Antonio Villalonga Martorell, procesado por desertión.

Otra para la del soldado Juan Gual Amer, procesado también por desertión.

Aviso al soldado Rafael Beltran Ducho, interesado en un expediente instruido en la Habana por pérdida de armamento y vestuario.

En la sección de la Gaceta se inserta una real orden sobre redención del servicio militar.

Gran liquidación

de la antigua casa Serrat, por cierre de establecimiento.

7-BRONDO-7

Telegramas

de los corresponsales de El Liberal

Madrid 9, 4'15 m.

Noticias oficiales de Cuba dan cuenta de que el cabecilla Sanguily y el titulado coronel Lechuga, enterados de que las Autoridades americanas han dictado órdenes contra ellos, se presentaron al Comisario de Jacksonville para que les juzgue.

Perez.

Madrid 9, 3'15 m.

En un telegrama oficial de Manila que ha recibido el Gobierno, se le da cuenta que el Comandante Sarthou se apoderó en el Monte de San Ildefonso de un convoy que conducía provisiones, matando cincuenta y seis individuos de la partida.

Perez.

Madrid 9, 3'6 m.

Noticias recibidas de Manila participan que los voluntarios de Pampanha cerca de Maricaban batieron un grupo de ochenta rebeldes.

En Barrio Boleta una partida de cuarenta hombres robaron las casas de aquel poblado, secuestrando á veinte de sus habitantes.

Perez.

Ultimas cotizaciones

Proporcionadas por la AGENCIA FUSTER

Valores locales

Table with 2 columns: Value and Price. Includes items like Crédito Balear, Cambio Mallorquín, Fomento Agrícola, etc.

Valores públicos

Table with 2 columns: Value and Price. Includes items like Madrid 8, 4 t, 4 p interior perpétuo, etc.

Corderos y Garañon

En el Predio de la Cabana cerca de la estación del Pont d'Inca hay 150 corderos jóvenes para vender á 11 céntimos la tercia. También hay un Garañon de pelo negro mide 7 palmos y medio de 4 años y se dá á prueba.

Cemento de Sóller

Precios sin competencia

Table with 2 columns: Cement type and Price. Includes Rapido, Dento, Portland.

Depósito General «Mollet», Administración Socorro 91, tienda

Imp. de B. Rotger

Grandes existencias de Juguetes

Se venden á precios de Fábrica en la FAROLA VERDE

30-BROSSA-30

Edición de la tarde

VIERNES 9 DE ABRIL DE 1897

Heraldinas

No tiene desperdicio el artículo que en su último número nos dedica el *Heraldo de Baleares*, titulado «Funesta lucha».

Cuando ha visto que ya no puede hablarnos de componenda porque la palabreja, como la idea de inteligencia que ella envuelve en este caso, sale de los suyos y solo á los cuyos entusiasmas según le demostramos anteayer, culebrea y se escurre habidosamente por no resultar víctima de sí mismo.

Pero es tal su aturdimiento, que al buscar en otro monton la metralla necesaria para seguir como ahora combatiéndonos, no repara en que sus nuevos proyectiles son de obligado retroceso y que en su propia cabeza se estrellarán como se estrellaron los anteriores.

Como el diario ministerial nos fustigaba creyendo donos enamorados de eso que en mal hora y con el nombre de componenda inventaron el conde de Sallent y D. Joaquin Rovira—sin duda con el ánimo de devolver el equilibrio al edificio conservador malloquin, que evidentemente se derrumba—hubimos de advertir al colega su error y afirmamos que el partido cuyas no interrumpidas victorias tanta bilis le cuestan á los inspiradores de el *Heraldo*, nació de la lucha, con la lucha ha crecido arraigando más y más cada día en la opinión, y solo de la lucha espera su porvenir.

La afirmación no admitía réplica porque sobre los sofismas y sobre las habilidades del colega están, pese á quien pese, la realidad y la elocuencia in contrastable de los hechos. Así lo comprendió sin duda el diario conservador y al verse cogido por lo del Conde... y por lo otro, ya no niega, ni siquiera impugna, nuestra categórica manifestación.

Cállase por lo que afecta al primer extremo, el de la componenda, si bien implícitamente lo acepta también, y en cuanto al segundo escribe:

«En la lucha dice EL LIBERAL PALMESANO que se formó el partido fusionista y que luchando creció.

Nada más cierto.»
Tamaño confesión implicaba la necesidad de una nueva defensa, mejor dicho, de un nuevo pretexto para fustigarnos, y lo halla el colega en la afirmación de que si luchó siempre el partido liberal, hizo lo que entronizar el personalismo á costa de los intereses del pueblo.

¡Qué fecundidad! la del colega! ¡Qué ingenio más peregrino el de el articulista conservador!...
De todos modos, empero, escrita queda la confesión.

Y es inútil que el *Heraldo* vuelva al tema primitivo, acudiendo otra vez á las vaquedades, á los lugares comunes y á las frases hechas, para emborronar las cuartillas de rúbrica y para fustigarnos sistemáticamente con sus Chácharas ó con sus artículos de fondo.

Probadas están la firmeza y la sinceridad de su criterio.

Si no lo estuvieran, lo quedarían completamente después del artículo «Funesta lucha» y de aquel famoso suelto sobre la causa contra los concejales de *Porreras*.

Y á propósito de estos concejales.
«Ha faltado el *Heraldo* la necesaria energía para ratificar su opinión acerca de esa política que lleva á mal traer la justicia y la autoridad de respetables funcionarios del poder judicial, ó es que ya le han enseñado sus inspiradores los inconvenientes graves que á veces ocasiona el pasarse de listos?»

Preguntamos esto, porque nos extraña que no haya merecido contestación el suelto que dedicamos anteayer al colega aplaudiéndole su noble actitud y notificándole que no eran de *Porreras* sino de *Petra* los concejales (procesados á quienes tan

elocuentemente defendía, que pertenecen todos ellos al partido liberal, y que la política que los persigue llevando á mal traer... etc., es ni más ni menos que la política conservadora.

Recordamos al *Heraldo* este hermosísimo tema. Y aun nos atrevemos á esperar que, dada su importancia, ahora que se ejercita en la filosofía del corazón, comentando los dramas que en Mahon se esfuman entre vaguedades y sombras, volverá á tratarlo aunque haya de dedicarle el hondo fondo de uno de sus próximos números.

El asunto, realmente vale la pena.

Segun reza el organillo conservador, ayer *Lo del día* era la siguiente novedad: Dos y dos son cuatro.

Esto, sin la información incomparable de el *Heraldo* no lo hubieran adivinado jamás nuestros lectores.

Y sin embargo, no cabe duda: calladito, rasgando sombras y penetrando misterios que para el vulgo serían inescrutables, lo averiguó el *Heraldo*, se lo ha contado al público y... ¿quién se resiste á las averiguaciones del *Heraldo*?...

Nosotros tomamos buena nota del portentoso descubrimiento.

Y en justa correspondencia, es decir, para devolverle la lección recibida, procuremos enseñar en breve al colega cuantas son cinco.

Calma, y todo se andará.
Aunque hysmos de escribir para ilustrarle un curso completo de aritmética.

Otra novedad nos cuenta también el *Heraldo* en su último artículo de fondo.

Es la siguiente:

Que el partido conservador fuera de la componenda que intentaba el Conde de Sallent, *lucha y luchará para que la ley se respete, para que jamás se convierta en granjería la administración, y se anteponga siempre el bien de todos á los antipáticos egoísmos de grupo.*

Solo que esta novedad el *Heraldo* la ha vendido ya al público por cinco centimos de peseta, lo menos un millon quinientos mil veces.

Ella viene constituyendo desde que salió el primer número del colega el tema obligado de todos sus artículos de fondo.

¿Porqué será que siendo, según él tan claro, tan evidente el hecho, lo repite tantas veces el diario conservador?

Con advertirlo una sola haría la bastante si tuviese el *Heraldo* confianza en su propio crédito.

Cuando tanto insiste repitiendo una misma afirmación es que él cree lo que nosotros, ya desde hace mucho tiempo, sabemos con absoluta seguridad.

Que predica en desierto.
Que todos esos artículos de higócrita doctrina y de irrisoria propaganda que á diario aparecen en sus columnas, son....

¿Que otra cosa podrían ser?
Sermon perdido.

Palma

En atento oficio nos participa el alcalde de Sóller que la *Junta de Fiestas y Fiestas de la Victoria* ha nombrado por unanimidad á nuestro Director vocal correspondiente de la misma, esperando que le prestará su apoyo especialmente para el éxito de la Exposición Balear que con motivo de estas fiestas debe verificarse en aquel pueblo.

Al agradecer á la expresada *Junta* la deferencia que le hemos merecido, ofrecémosle desde luego para el fin de que se trate, el concurso de EL LIBERAL.

—Por no haber sido encontrados sus destinatarios, se hallan detenidos en la estación telegráfica de esta capital los telegramas siguientes: D. Vicente Benito.—D. Rejaro Mezguiles.—D. Jacinto Betsars.—D. Juan J. Bannassar y D. Gabriel Bedejal, Industrial 32'20.

—El Sr. Conde de Montenegro, presidente del Centro Militar, nos ha invitado al concierto sacro que se dará en los salones de aquella Sociedad el próximo domingo á las ocho y media.

Agradecemos la atención,
—Durante todo el día de ayer, volvió á soplar duro N. O. causando no pocos perjuicios en el campo.

Hoy ha amanecido sereno y con ligera brisa del N.

—Se nos dice que los mahoneses han sido esta vez más afortunados que nosotros, pues parece que el día 4 después de haber amainado totalmente el viento cayó un copioso aguacero sobre aquella isla que reportó grandes beneficios á los campos.

—Ha sido desembarcado del vapor *Isleño* un carruaje automóvil que trajo de Marsella para los Herederos de D. Vicente Juan.

Pronto veremos circular por nuestras calles esta nueva clase de vehículos.

—Con motivo de las elecciones municipales se aplazan para los días 15 al 18 las Fiestas de la Victoria que han de celebrarse en Sóller en Mayo próximo.

En vista de la inesperada afluencia de expositores la Junta habilitó nuevas salas para la exposición.

Las solicitudes para instalaciones se admitirán hasta el 18 de este mes.

Las instalaciones deberán quedar terminadas el día 10 de Mayo.

La Exposición durará del 15 al 30.

—A las tres de esta tarde ha fondeado el vapor *Unión* procedente de Ibiza y Valencia, con 9 pasajeros, el correo de ambos puntos, 200 corderos y otros efectos.

—Tomamos de el *Heraldo* el siguiente telegrama:

Mahón 8, 1 t.—Esta mañana ha sido encontrado en su propia casa el cadáver de Margarita Galmés.

Era natural de Inca, joven y de buen parecido. El cadáver presentaba heridas de consideración, estaba nadando en un mar de sangre y había en la casa huellas que hacían sospechar una lucha espantosa y un asesinato horrible.

El juzgado que se trasladó inmediatamente en el lugar del suceso para comenzar la instrucción de las primeras diligencias sumariales ordenó como primera providencia la detención del marido de la interfecta.

Créese se trata de un crimen pasional en que el amor mal correspondido ha hecho del tálamo nupcial sangrienta mortaja.

La opinión pública está hondamente afectada.

—El próximo domingo á las tres de la tarde, tendrá lugar en el caserío del *Pla de Sant Jordi*, el devoto ejercicio de las estaciones del *Via Crucis* predicado en los sitios al efecto señalados en aquella vasta comarca.

Los sermones están encargados á un P. Franciscano Terciario del convento de la villa de Lluch mayor.

—Se celebrará mañana ante la Sala de Justicia de esta Audiencia la vista de los autos de pobreza de doña María Velly con citación de don Bartolomé Prohens. (Defenderá las pretensiones de la primera el abogado D. Luis Castellá y al segundo don Alejandro Rosselló.

—Segun noticias, el próximo Domingo entrará en nuestra bahía la escuadra inglesa del Canal, compuesta de 12 grandes buques.

—Ha fallecido D. Jaime Mas antiguo y probo conserje de la administración principal de correos y hombre de avanzada edad.

Dios le haya concedido el galardón de los justos.

—Llegan hasta nosotros noticias de que la lluvia de esta pasada noche ha sido casi general en toda la isla si bien en muchos pueblos apenas ha bañado la tierra.

El pueblo en donde ha llovido con más abundancia puede asegurarse que ha sido Pollensa, pues según nuestras noticias ya llovió en dicha villa durante el día de ayer, continuando por la noche con igual cariz.

—A las cinco de la tarde ha salido hoy para Barcelona el vapor *Cataluña* con el correo, pasajeros y cargo.

—Una mujer que esta mañana transitaba por la calle de San Miguel ha sido atropellada por un carro de transporte, recibiendo una fuerte contusión en el costado izquierdo.

—Hemos recibido el número de Abril del *Resumen de Agricultura*, que contiene los siguientes artículos: Un contrato de cultivo de la viña en Francia, Abonos para el olivo, Alimentación de las vacas lecheras, Un medio para aumentar la fertilidad de la viña, Corta-sarmientos, Contabilidad agrícola, Vinos helados, Avicultura. Contiene también este número interesantes secciones de Bibliografía, Problemas agrícolas, Crónica agrícola y Revista comercial.

El *Resumen de Agricultura* se publica el día 1 de cada mes en forma de lujoso cuaderno de 48 páginas. Su Redacción contesta gratuitamente á cuantas preguntas sobre asuntos agrícolas hagan los suscriptores.

Se suscribe en la Administración, Pino, 5, Barcelona.

—En un periódico de Cuba léese lo siguiente, que habla de un militar paisano nuestro:

«El comandante del cañonero «Cuba Española», teniente de navío D. Luis Pou, da parte de que el día 31 de Enero con noticias de que el enemigo había atacado al vapor «Fausto al atracar al muelle de Media Luna, se dirigió á este puerto encontrándolo que hacían fuego sobre los movilizados, en cuyo momento rompió el suyo de ametralladora obligándolos á dispersarse, de varios disparos, ignorando el número de bajas que pudiera hacerles; continuó su cruceo, y al volver á Media Luna, fué otra vez hostilizado, haciéndole fuego también, logrando dispersar al enemigo.

En rio San Juan volvió á ver al enemigo, batitiéndolo nuevamente, apoderándose de un cayuco que tenían para su servicio.»

Telegramas

De los corresponsales de El Liberal

Madrid 9, 11'45 m.

Las noticias que se reciben de Washington afirman que el Gobierno español ha prometido no fusilar al cabecilla Rius Ribera y que se le seguirá la causa en juicio ordinario.

Igual procedimiento se seguirá contra el cabecilla Bacallao.

Perez.

Madrid 9, 11'45 m.

A consecuencia de los terribles temporales de estos dias han naufragado los vapores *Lucero*, *Isabelita* y *Pointailac* y la goleta *Louise*.

Del siniestro del vapor *Isabelita* se cuentan detalles terribles.

Perez

De la prensa asociada

Barcelona 8, 7'20 n.

Esta tarde ha anclado en el puerto la escuadra inglesa del Canal de la Mancha, que visita por primera vez á Barcelona. Compónenla seis acorazados, tres cruceros y tres avisos, con un total de 107.820 toneladas, 132 cañones de gran calibre, 197 pequeños y 6175 tripulantes. Enarbola la insignia de almirante el acorazado *Mastic*, de 15.000 toneladas, y manda la escuadra lord Walter Kew.

Barcelona 8, 10'20 n.

El vapor *Perez* llegado esta tarde procedente de Valencia al encontrarse frente á Sitges y á 7 millas de la costa, distinguió un bulto que se agitaba en el mar. Echándose un bote tripulado por cinco marineros, hallaron á dos hombres agarrados fuertemente á unas tablas, resultando ser el capitán y un marinero del bergantín goleta *Isabelita*, zozobrado por la madrugada á causa de una tromba marina. Ignórase la suerte de la esposa del capitán y de seis marineros que tripulaban la *Isabelita*, la cual se sumergió. El comandante de Marina, ha dispuesto que sean conducidos al Hospital los dos citados naufragos, que se encuentran delicadísimos á causa de las emociones recibidas.

Sección religiosa

SANTO DE MAÑANA

San Macario obispo

CUARENTA HORAS

Mañana sábado.—Continuarán en el Oratorio de la Misericordia, dedicadas á Nuestra Señora de los Dolores.

COETE DE MARIA

En San Miguel, á la Virgen de la Salud.

GRAN DEPÓSITO DE JUGUETES

PARA LA PRÓXIMA FERIA DE RAMOS
QUINT-LA INDUSTRIAL DE ANTONIO FABREGUES-BROSSA
BEBÉS, ARLEQUINES Y JUGUETES MECANICOS
NOVEDAD Y BARATURA

Antes de comprar juguetes visitar este Establecimiento y hallarán los compradores precios sin competencia.

Edouard y Fuertes

Gran Agencia Internacional

de Comisión y Representación

15-Rue le Brun-15-París

Información y Representación en París para toda clase de asuntos y encargos. Dirijase la correspondencia al Sr. Director de la Gran Agencia Internacional de Comisión y representación, 15, Rue le Brun, 15, París, acompañando sesenta céntimos en sellos para la contestación.

Línea de Vapores Transatlánticos

de Pinillos, Izquierdo y Comp.

Salidas fijas para las Antillas, Méjico y Estados Unidos



El 15 de cada mes (viaje directo) para Habana, Matanzas, Cienfuegos y Veracruz.
El 30 de cada mes para Puerto-Rico, Mayagüez, Ponce, Habana, Santiago de Cuba y Nueva Orleans.
Saldrá el 30 de Abril el vapor

CONDE WIFREDO

Admite carga y pasajeros para dichos puntos y Canarias. Además, los vapores del 15, la admiten con trasbordo en Veracruz, dando conocimiento directo para Tuxpan, Tampico, Frontera, Laguna, Campeche, Progreso y Coatzacoalcos, y los vapores del 30, para Nueva York con trasbordo en la Habana. Para más informes dirijirse á los representantes de la Compañía, Sres. Martinez y Planas, San Juan, 20.

Martinez y Planas

Banquero-Comerciantes

Giran Letras sobre todos los puntos de España y principales del Extranjero. Aseguran de riesgos marítimos y de incendios, por cuenta de la gran Compañía Unión Comercial de Londres.

San Juan, 20-Palma de Mallorca

Todas las enfermedades del

ESTÓMAGO

— É INTESTINOS —

se curan siempre con el

ELIXIR Á LA INGLUVINA GIOL

APROBADO Y RECOMENDADO POR LA R. ACADEMIA MÉDICO-FARMACÉUTICA DE BARCELONA

Úsese siempre el ELIXIR INGLUVINA GIOL, en la Dispepsia, Gastralgia, Dolores de estómago, Flatos, Malas digestiones, Inapetencia, Vómitos, Extremamiento, Vientos abdominales, Catarros del estómago, Diarreas, Convalecencias difíciles, Vómitos de las embarazadas, y se obtendrán resultados curativos sorprendentes.

Las notabilidades médicas prefieren el ELIXIR GIOL á cualquier otro preparado para la curación de las enfermedades del Estómago é Intestinos

Venta al por mayor y menor: FARMACIA GIOL, Pobleu, 31; BARCELONA.

Depósito en Palma: Centro Farmacéutico y farmacia de J. Valenzuela y J. Sureda Lliteras.

LATOS

ya sea catarral ó de constipado, seca, nerviosa, ronca, fatigosa y la llamada vulgarmente de sangre, por fuerte y crónica que sea, se cura ó se alivia siempre con las

PASTILLAS DEL DR. ANDREU

Son tan rápidos y seguros los efectos de estas pastillas que á las primeras tomas se siente ya un alivio que sorprende y anima, el pecho y la garganta se suavizan, se produce la expectoración con facilidad y casi siempre desaparece la TOS por completo antes de terminar la primera caja.

Los que tengan **ASMA** ó sofocación de cualquier clase, usen los **CIGARRILLOS ANTI-ASMÁTICOS** que prepara el mismo DR. ANDREU y se lo quitarán al instante. ♦ Los ataques de ASMA por la noche, se calman también al momento con sus **PAPELES AZOADOS**; basta quemar uno dentro de la habitación para que el enfermo pueda dormir tranquilo toda la noche.

The Royal Enfield

Pronto llegará un magnífico surtido de bicicletas THE ROYAL ENFIELD para señora, para caballero, triplets, tandems para señora y caballero etc., etc.

La bicicleta THE ROYAL ENFIELD es sin duda la más elegante entre todas. Las personas de buen gusto deben pedir esta marca.

Unicos representantes directos de las fábricas de bicicletas

Humber, Beeston y Ouragan

Plaza de Cort, 2-Relojería Suiza

Madrid y Liverpool

Especialidad

EN instalaciones eléctricas

Dinamos, Motores, Lámparas, alternadores, Transformadores, Cuadros de distribución, etc., etc.



Lámparas DE ARCO Sistema CROMPTON

EL RABIOSO DOLOR DE MUELAS CARIADAS



pone el hombre cual le veis, desfigurado, triste, meditabundo é iracundo. La causa de todos estos males se destruye en UN MINUTO Y SIN RIESGO ALGUNO usando el

AIBAF SERDNA

(anagrama) de ANDRES FABIA, farmacéutico premiado de Valencia, por ser el remedio más poderoso é inocente que se conoce hoy para producir este cambio tan rápido y positivo. Destruye también la fetidez que la carie comunica al aliento. De venta en todas las buenas farmacias de la provincia

2 pesetas bote

En Palma: farmacia de Valenzuela Hermanos, Plazas de la Cuartera y de la Libertad.

TRATAMIENTO DE LA DIABETES

POR EL

VINO URANADO PÉPSICO

PREPARADO POR

J. Torrens, farmacéutico

El primero y único elaborado en esta forma en toda España, mucho más económico y de mejores resultados que sus similares del extranjero, está preparado con todo esmero por procedimientos científicos bien experimentados y acreditado por un reconstituyente sobradamente enérgico para suprimir la eliminación del azúcar de glucosa en todas las personas afectadas de la enfermedad denominada DIABETES.

Depósitos

En Palma, Centro Farmacéutico.— En Barcelona, Sociedad Farmacéutica Española — En Sóller, Farmacia de J. TORRENS.

Féria de Ramos

En la DALIA AZUL, se han recibido un buen surtido de juguetes y novedades para señora.

Grandes rebajas de precios en todo lo que sea juguetes.

Participamos al público que este año daremos los juguetes á precios nunca vistos.

Además hemos recibido de París una infinidad de objetos de regalo y en porcelana propios para señorita.

Aprovechad la ocasión.

Solo per ocho días.

No equivocarse: Pelaires, 10